Escrito por Editor Miércoles, 21 de Octubre de 2015 00:01 -

### Escala Crítica/Columna diaria

\*Reconoce mandatario desgaste de partidos; no hay nada mejor, dice \*Regresa AMLO a Villahermosa; gana Cambio Verdadero en Canadá

\*Fructífera "visión de Estado" en Tabasco, sostiene enviado de Segob

Víctor M. Sámano Labastida

NUEVAMENTE el gobernador Arturo Núñez se refirió de manera crítica y analizó los riesgos de las llamadas "candidaturas independientes". Ya en el Congreso Nacional del PRD, al hablar en nombre de los gobernadores surgidos de las coaliciones encabezadas por el solaztequismo en septiembre pasado, el mandatario tabasqueño advirtió que las posiciones anti partido son también pretexto para golpear y descalificar a la democracia.

Ayer, en ocasión de la entrega de los premios del certamen de ensayo "Cultura democrática por los jóvenes", Núñez Jiménez reconoció que los partidos se encuentran en crisis, tienen una mala fama "bien ganada" y no han respondido a las exigencias democráticas de la sociedad ni a la de sus propios miembros.

Pero, insistió, otra cosa muy distinta es pedir que desparezcan porque se daría lugar al caudillismo, al personalismo y al imperio de los poderes fácticos.

Expuso el también ex director del IFE y ex subsecretario de Gobernación: "Los mexicanos somos muy dados a los extremos. No se nos da el justo medio. De momento queremos rechazar a los partidos y ahora, por ejemplo, hay un entusiasmo inusitado por las candidaturas independientes".

Bien que haya aclarado que no se trata de cerrarse tampoco a las candidaturas independientes y a una mayor participación ciudadana; que es necesario un "aire fresco" para obligar a los partidos y dirigentes a mejorar sus organizaciones. Este tipo de abanderados –señaló-, sirven de control externo para los partidos, pero sería riesgoso para el país que un "independiente" ganara la Presidencia en el 2018. Podría darse "una ingobernabilidad tremenda", sostuvo.

El debate sobre los candidatos independientes todavía dará par mucho. Recientemente los ex aspirantes presidenciales Cuauhtémoc Cárdenas, Francisco Labastida y Diego Fernández, defendieron las postulaciones independientes; Andrés Manuel López Obrador, aunque también hizo pública su aceptación de este tipo de competidores alertó sobre las "simulaciones" de quienes se disfrazan de independientes.

# CANDIDATOS INDEPENDIENTES A DEBATE; RIESGO DE INGOBERNABILIDAD: A. NÚÑEZ

Escrito por Editor Miércoles, 21 de Octubre de 2015 00:01 -

Experiencias en América Latina y Europa han colocado en la discusión el origen de los recursos de quienes se postulan como independientes, sobre todo por los cuantiosos financiamientos privados en las campañas. Otra cuestión, quizá la más determinante para el gobierno, sería la composición del poder legislativo –senadores y diputados-, y la relación con los partidos existentes los cuales bien que mal representan importantes franjas del electorado.

Esto no significa que se ignoren las graves deficiencias actuales de partidos y candidatos. En otra ocasión me referí en este espacio a la llamada "autocontención" de los políticos, a la necesidad de frenar sus ambiciones y moderar su discurso y sus actos. Algo que enseñó el ascenso de Adolfo Hitler al poder en Alemania. Habrá más.

### **CUENTA REGRESIVA**

ALGO intuye López Obrador –dicen- que por segunda ocasión después de las elecciones de junio pasado programa una gira en el municipio de Centro en Tabasco. Ahora estará en varias villas y colonias los días 30 y 31 de octubre, y primero de noviembre. Como se sabe, en estos días la sala regional del Trife en Xalpa emitirá su dictamen sobre la anulación de la elección o no de Gerardo Gaudiano.

Será la primera serie de asambleas que coordinen los nuevos dirigentes de Morena en el estado, Adán Augusto López y José Eduardo Beltrán. El ex candidato presidencial, quien acaba de regresar de un viaje a Europa, y dijo que si hay nuevas votaciones el abanderado de su partido será Octavio Romero. Un asunto que deberá atender Morena antes de esta visita son los saldos de su reciente elección.

Por cierto, y como dato curioso, en las recientes elecciones en Canadá la mayoría de los votantes dieron su apoyo a un partido que llevó por lema "Cambio Verdadero" (Real Change). El Partido Liberal, que impulsó a Justin Trudeau para nuevo primer ministro, por coincidencia tuvo el eslogan de la campaña del 2012 de López Obrador y de Arturo Núñez bajo la bandera del Movimiento Progresista.

## **ACEPTAR PLURALIDAD**

LA FEDERACIÓN tiene un alto aprecio a la visión de Estado del actual gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, afirmó ayer el director de la región sureste de la Secretaría de Gobernación, Alberto Amador Leal, quien encabezó una reunión de los titulares de las delegaciones federales con los alcaldes electos 2016-2018. En ese encuentro fue presentada una serie de proyectos y obras.

Amador Leal fue designado en marzo pasado como director general de la Segob en el Sureste, donde representa a Miguel Osorio Chong en Veracruz, Tabasco, Campeche, Yucatán, Chiapas y Quintana Roo para coordinar a los delegados. Anunció una próxima reunión con los legisladores locales y federales porque —dijo a este columnista- es necesaria una permanente

# CANDIDATOS INDEPENDIENTES A DEBATE; RIESGO DE INGOBERNABILIDAD: A. NÚÑEZ

Escrito por Editor Miércoles, 21 de Octubre de 2015 00:01 -

comunicación independientemente de las siglas partidistas.

De Núñez mencionó la institucionalidad y la visión de Estado es "un activo fundamental en este momento de transformaciones" y en un país en el que la pluralidad llegó para quedarse. Precisamente este funcionario sostiene la tesis de que para garantizar una "gobernanza territorial" se requiere de la coordinación entre los diversos órdenes de gobierno.

### **AL MARGEN**

COMENZARON a ser distribuidas las invitaciones para el Tercer Informe de Gobierno de Arturo Núñez. Hasta ahora se sabe que será el secretario Raúl Ojeda quien entregará el informe a la Cámara de Diputados, como ha sucedido por lo menos desde hace poco más de 20 años. El mensaje del mandatario tabasqueño será en Centro de Convenciones, el domingo 8 de noviembre a las 12:00 horas. Trascendió que el representante presidencial será Aurelio Nuño.

PASADA la contienda por la dirigencia en Morena, aunque todavía con saldos pendientes, los aspirantes a la jefatura del PAN tabasqueño Francisco Castillo y Alfredo Gómez siguen en campaña. Pero ahora también en el PRD local se inició la carrera para sustituir a Candelario Pérez; los nombres de Carolina Pech y Blanca Pulido fueron puestos bajo reflectores como cercanos a la corriente de Juan Manuel Fócil. Quien podría anotarse es el ex diputado y funcionario de gobierno Juan José Martínez. ¿Nueva prueba de fuerza entre dos bloques?

DE LUNES a viernes nuestros breves comentarios en Radio Fórmula Tabasco: a las 7:00, 13:50 y 20:00 horas. También en el portal ventanasur.com (vmsamno@yahoo.com.mx)